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文娱新闻

上海京剧院郑州巡演
昨晚，“2010 上海京剧院万里行”全国

巡回演出的第五站在郑州拉开帷幕，由尚
长荣、关栋天、夏慧华、王珮瑜等来自上海
京剧院的艺术家组成的豪华阵容吸引了大
批郑州戏迷的捧场。

当今第一女老生王珮瑜为现场观众带
来了《文昭关》片段，梅派青衣夏慧华带来
独具梅派神韵的《贵妃醉酒》片段，而中国
戏剧家协会主席尚长荣及素有京剧“第一
男高音”之称的关栋天携手为河南观众献
上了《华容道》片段。今晚，上海京剧院还
将为郑州观众奉上新编历史大戏《廉吏于
成龙》。 晚报记者 杨宜锦

李银河李亚鹏微博认亲
日前，李银河在微博“隔空”向李亚鹏

喊话，问其父亲是不是河南南阳人，如果
是，她和李亚鹏就可能是亲戚。随后，李亚
鹏在回复中称，“我父亲叫李国林，字定
西。10年前过世了，他安葬在叶县，就在南
阳附近吧”。由于李亚鹏出生在新疆，他又
说，“明年回老家祭祖时打听一下，无论怎
样，我们都是同乡，先问候一下，同时感谢
围脖!” 城商

为当作家，放弃上大学
铁凝高中毕业时，面临着人生的第一次重大选择。当时她怀揣着当作家的梦想。有

老作家对她说，想成为一个作家，就不要去上大学，因为上大学不能保证成为一个作家。要
成为作家，一个人需要接受各方面的系统完整的教育。铁凝说：“假如重来一次，我会去上大
学的。我不会劝有作家梦的年轻人不上大学，假如真的有才华，需要耐心去等待。”

不会因市场改变写作质地
记者问，会不会因为市场因素去考虑改变自己的写作？铁凝说，作为她个人来

说，不会因为市场改变而左顾右盼，从而影响写作的质地。文学在成长，读者也在成
长。取巧和耍滑是不行的，第一个识破你的就是读者。铁凝认为，一个人心里有故
事，有内心的情感，用文学的方式将愿望书写出来，这就是美好的事情。

铁凝说：“作为写作者，肯定要考虑写作利益。市场化的特点是利润第一，但文学
的本质我个人认为是慢的。另外，作家的储备是有限的，作家要思考如何使语言更精
致，作家的趣味怎么不走低，作家的语言如何不粗陋，更经得起锤炼，这是作家与一般
作者的区别。”

要把有分量有嚼头的东西拿给读者
如何看待网络文学呢？铁凝分析说，网络写作缤纷复杂，但文学有自身的标准，

它的语言、叙事、控制力等都是写作必具的能力。“网络颠覆了文学霸权，但对我来说
并没带来大的干扰”。铁凝认为：“一个真正的作家是不容易的。当我年轻时认为写
作是容易的。后来越写越怕，不是恐惧，而是对写作怀有敬畏之心。”

谈到作为读者应该如何去甄别好的作品时，铁凝这样回答：“首先我觉得应该提
醒中国作家，在文学繁荣的背景下，当代作家应有危机感，应该审慎每部作品能不能
配上这个时代。你这篇作品是否值得读者买回家，是否能够沉淀于时代深处，人心深
处，动笔时要有更多的考量。要把有分量有嚼头的东西拿给读者。”

写作是安身立命所在
作为中国作协主席，这个职务与自己的写作有没有冲突？铁凝答道：“作协主席

是一个巨大的荣誉。而写作我不会放弃，这是我安身立命所在。写作也是一个警告，
警告我千万要葆有一个作家的真面目。不过，当职责和写作发生冲突，我会放弃写
作，为作家服务。”

众星云集的电视剧版《建国大业》日前在重
庆杀青，最后一个神秘人物也正式揭晓，那就是
袁莉版的宋庆龄。这部汇集了张国立、唐国强、
袁莉、蒋勤勤等众多实力派演员的历史大戏，将
作为明年的献礼片与观众见面。如今，演员片
酬疯涨成为媒体关注的焦点，多次在公开场合
表示自己从不开狮子口的袁莉，此次更是零片
酬出演，实属可贵。 木木

袁莉零片酬
出演宋庆龄

李亚鹏李银河

《美式踢踏狗》下月来郑
《大河之舞》踢踏舞近几年在中国备受

欢迎，主要归功于爱尔兰踢踏舞的好口
碑。而美式踢踏舞作为另一重要流派，却
不为观众熟知。如今，美式踢踏舞的代表
作《美式踢踏狗》以“黑马之势”踢到郑州，
12月11日至12日，《美式踢踏狗》将在河南
艺术中心大剧院激情上演。该剧是以黑人
嘻哈舞蹈为基调的“潮人舞剧”，将引领着
观众体验美式踢踏舞的狂放。

美式踢踏舞，在美洲大陆的民族大融
合中，将爱尔兰木屐舞和非洲民族的传统
音乐以及祭祀时的原始舞蹈结合发展形
成，以自由轻松为形态，追求节奏的复杂
表达。 晚报记者 杨宜锦

徐帆失意金马奖 冯小刚真的恼了
昨日凌晨再度在微博上开炮 直接炮轰金马奖主席

您可以不喜欢，您可以不喜欢，别假装内行别假装内行

徐帆表演猛烈？那是饱满真切
原先被视为影后呼声最高的徐帆“驯马未遂”，被指徐帆在片中感情表达过于猛烈，因而未获评

审垂青。23日凌晨3点多，“熬更守夜”的冯小刚在微博中写道：“金马主席黄建业先生认为徐帆的
表演‘表达过显猛烈’，这话实在有失专业水准。按您的说法，奥斯卡影后朱丽亚·罗伯茨的表演可
谓典型的过显猛烈了？话都是可以两说的，过显猛烈也可以评价为饱满真切。表演有很多种方式，

目的只有一个，打动观众。从这点说，徐帆的表演是称职的。您可以不喜欢，但是别假装内行。”很快，冯小刚的这篇微
博吸引了N多人评论和转发。

“装孙子我会，就是不想装”
昨晨4点20分，冯小刚再次在微博上发文，直言：“电影的好坏是没有标准的，完全可以各执一词。唯一可以被

量化的标准就是票房。票房好=观众认可。这是简单得不能再简单的道理。为什么我们四处央求别人承认我们的
完全市场地位，人家就是不愿意承认？原因就是我们这里有一些人始终不承认市场对产品的决定作用。无视规则
到头来吃亏倒霉的还是我们自己。”

一个小时之后，冯小刚又发言了：“请问电影不是商品是什么？谁能告诉我所有人都认同的艺术标准？谁又有
权力说自己的好恶是唯一的标准？请赐教，让我长学问。”到早晨6点，冯小刚说出了更犀利的话：“装孙子我会，就是
不想装。”昨日中午，他再次在微博上撂下“狠话”，“我不怕得罪人，因为别人从来不怕得罪我”。

和冯小刚的耿耿于怀不同，徐帆却表现得相对轻松，她在丈夫冯小刚的微博中回应道，自己很感谢大家的支持，
得失心也没有那么重，自己更在意的是人的温暖。 林韬

徐帆竞争第47届金马奖最佳女主角失意而归后，徐帆老公、导演冯小刚21日晚
在微博中发文，直言徐帆失利是“路线斗争的牺牲品”。此番言论引起了广泛的讨论，
争议也不可避免。网友中，有力挺冯小刚的，也有指责冯小刚吃不着葡萄说葡萄酸、
小家子气的。面对这些争议，冯小刚23日凌晨继续在微博上炮轰金马奖主席黄建业，
称“您可以不喜欢但是别假装内行。”冯小刚再次重申电影好坏唯一可以量化的就是
票房，而票房好就等于观众认可，他更犀利地写道：“装孙子我会，就是不想装。”

昨日，“坚守与突破——2010 中原作家群论坛”
在郑州黄河迎宾馆召开，我省数十名老中青作家会聚
一堂，共议文学大计，中国作协主席铁凝也应邀前来。
铁凝笑脸明媚，是标准的美女主席，她说：“在虽是初冬
但春意盎然的郑州，这次聚会是一次心灵的享受。”她
在发言中对中原作家群作了充分肯定，认为文学豫军
在全国起着中坚的作用。她还特别提到郑州是全国小
小说写作的核心，小小说写作促进了文学繁荣。

晚报记者 尚新娇

奇艺高清热播影视榜
11月的亮点，无疑是广州亚运会，武术

项目为中国队摘得第一枚金牌。无巧不成
书，这周电影榜冠军和武术也有关系，甄子
丹领衔的《精武风云·陈真》摘冠。历史上并
无陈真此人，据闻李小龙当年曾邀倪匡写剧
本，陈真则是倪想象出来的人物。孰真孰假
其实并不重要，看“甄功夫”电影，体味他的
力道他的精神，这也是一种感染力。

本周电视剧榜上，《铁梨花》继续成为点
击冠军，实力不凡。说到获奖，陈数在刚落幕
的“华鼎奖”中以绝对优势荣获“爱情题材类最
佳女演员”。陈数俨然已成为白领近期喜爱的
新知性代表，无论是“陈白露”还是“白流苏”，甚
至是目前在全国四大卫视热播《铁梨花》中的
女主角凤儿，陈数的演绎都相当亮眼。

全民亚运的热情全面发散到网络，奇艺
推出首档亚运主题的网络原创节目《乐动亚
运》，该节目由叶一茜、陈欢主持，为所有观
众在观赛亚运之外，提供了更有娱乐范儿的
玩转亚运第一攻略。

电影热播冠军：《精武风云·陈真》
No2：《山楂树之恋》
No3：《荒村公寓》
No4：《敢死队》
No5：《恋爱通告》
其他热播电影：《我的美女老板》、《海洋

天堂》、《龙凤店》、《求爱敢死队》
电视剧热播冠军：《铁梨花》
No2：《大西南剿匪记》
No3：《鲜花朵朵》
No4：《妻子的诱惑》
No5：《隋唐英雄传》
其他热播电视：《雪豹》、《我和僵尸有个

约会3》、《全家福》、《宫心计2公主嫁到》


